

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.620

Franqueo
concertado

Viernes 9 de Julio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

EL PENSAMIENTO EN ARMAS

La guerra y la escuela

Mírese desde donde se mire, es loable la obra de la República en punto a enseñanza, y singularmente la del actual Ministro de Instrucción Pública, Jesús Hernández. Crear nuevas escuelas en todas partes, dotarlas, no solamente de material, sino de un espíritu educador y patriótico, abrir la enseñanza superior a las clases obreras y fomentar la cultura en todas sus manifestaciones pruebas son de que solamente un Gobierno del Pueblo, por el Pueblo, puede elevar a España al nivel de los más civilizados del Mundo.

No faltará quien diga que lo que actualmente interesa no es la enseñanza, sino ganar la guerra. Error lamentable. Las batallas las ganan los soldados y los ciudadanos heroicos; pero las guerras las gana la cultura. Se atribuye al Mariscal Mac Mahon, al final de la guerra del 70, esta frase: "Nos han vencido los maestros de escuela". Y así era la verdad. La Francia militarista de Napoleón el pequeño había descuidado el formar ciudadanos cultos y la cultura lo es todo, valor y riqueza, técnica militar y civil y, al mismo tiempo, conciencia clara del deber.

Ejemplos de esta afirmación y de la transcendencia de la Instrucción Pública a la Política se han visto y se ven todos los días. Los turcos vencedores se apoderaron de los hijos de los cristianos y los instruyeron en sus doctrinas. Aquellos niños fueron luego los feroces y terribles genizaros, exterminadores de los de su raza. Ha poco, cuando los Estados Unidos comprendieron la necesidad de conceder la autonomía a Filipinas hábilmente dirigida por Quezón, dejaron en poder de los isleños todas las funciones políticas y administrativas, menos una: la Instrucción Pública. Sabían, la importancia de educar a los niños a su modo y manera. El resultado, en pocos años, ha sido que el castellano se va perdiendo en el Archipiélago, siendo sustituido por el inglés y son muchos los intereses creados por esta cultura parejos a los de la República Norteamericana.

Si las escuelas españolas en vez de cárceles, internados hediondos y centros de propaganda del fanatismo, hubieran sido, como ahora lugares atractivos y alegres y creadores de entusiasmos sublimes, es seguro que no hubiera encontrado ambiente en provincia alguna, el alzamiento de los generales desleales y que no se hubiera derrochado en los primeros meses de la contienda, el heroísmo estérilmente.

Pero es menester que la Escuela sea lo que debe ser. Es preciso, no que se parezca a la madre, como quería Pestalozzi, al menos en tanto que la madre no se parezca mucho a la Escuela, pero que se asemeje a la madre Patria, modelo de progenitoras fecundas. Tiene que ser, antes que lugar de enseñanza memorista, centro creador de personalidades conscientes y reflexivas, del mismo modo que los reformatorios deben parecerse, no a los antiguos, ni siquiera a los inspirados en las doctrinas de Salillas sino al admirable de "Nuestra Natacha".

El niño en la Escuela moderna gusta de trabajar, porque lo hace jugando y el juego, es decir, el interés es el más poderoso resorte de

la Educación de la infancia. Lo han demostrado todos los grandes pedagogos como Claparede Köhler, Baldwin Sully, Kulpe Gaup y Spragner. Y la evolución de su trabajo es idéntica a la de las sociedades en la Historia. En unas conferencias memorables dadas en la Universidad de Columbia, hizo notar el más perspicaz observador de la Psicología Infantil, Dewey, que este es un hecho cierto. Los primeros dibujos de los niños se parecen a los hallados en las cuevas prehistóricas y sus iniciales labores a las de los primeros tejedores, tallistas y artifices de todas clases. Y es menester, que como en ciertas enfermedades comunes de evolución cerrada no debe interrumpirse su proceso, no se altere imprudentemente el de la instrucción del infante, haciéndole notar, eso sí, que imita a la Humanidad y que tiene que trabajar para ella.

En los pueblos retrógrados hay otro problema terrible, que puede anular la labor del maestro: el funesto divorcio entre la Escuela y el Hogar. En el hogar tradicional, sobre todo en las clases llamadas medias, se inspira a los niños un sectarismo ciego. Claro, que no importa que los niños profesen la Fé que a los padres parece mejor; pero sí que no sea imbuerta y que no se inspiren al hijo los odios sectarios de los engendradores. El hogar partidista y cerril, enemigo, no pocas veces de la cultura, es uno de los más formidables obstáculos a la tarea educadora escolar.

Y todavía suele ser peor la situación del niño en las viviendas de los trabajadores. El hogar no existe, por la necesidad de trabajar los padres fuera de él y, cuando existe, el niño se siente abatido por el espectáculo de la miseria y acaba por ir a jugar a la calle; pero, la calle es funesta pa-

ra los niños: lo demuestran los grandes pedagogos como Puffer, Rus y Horz y también las estadísticas de Bernardo de Quirós y Llaño. Aquillaniedo, en su libro "La mala vida en Madrid", calca en "La mala vida en París" y es acertado ambos en esta peligrosa y funesta acción de la calle en los cerebros en formación que lleva a los menores a la vagabundez, la ratería y la precoz iniciación sexual. Por todo ello, la labor de la República no debe limitarse a crear escuelas, sino también a procurar que los niños estén lo menos posible en la calle y en sus hogares, como se hace en Rusia.

Para conseguirlo, sin que la Escuela se trueque en prisión hace falta que la acompañen jardines y sitios donde los niños puedan jugar bajo la inspección de sus profesores. Hacen falta sitios de esparcimiento, como los "Children's Garden" ingleses y americanos y sin su sentido correccional, como la "Kinderwetten" Holandesa.

Hay que atender, ante todo, a la guerra; pero hay que saber, aunque se gane, que si no se prepara a la juventud para la libre y austera ciudadanía se perderá más tarde. Y aún, ahora mismo, es preciso absolutamente, que no se formen nuevos fanáticos y que una infancia ardorosa, entusiasta, enamorada prematura, pero útilmente, de los ideales de justicia y de libertad, nos señale el camino del porvenir.

ANTONIO ZOZAYA.

Cruz Roja Internacional

Servicio de información
AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Diríjense a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo. — Castellón.

¡AL PUEBLO ANTIFASCISTA!

CASTELLÓN ES FORJA DE BRAVOS LUCHADORES POR LA LIBERTAD

En este día que Castellón conmemora una gesta gloriosa en la que el espíritu liberal de este pueblo supo luchar e imponerse a la reacción y al absolutismo, yo saludo a este pueblo en nombre propio y en el del Gobierno de la República.

En el año 1837 todos los castellonenses, poseídos de un amplio sentido de la libertad, y con un corazón que se rebelaba ante todo concepto tiránico, supieron demostrar al cabecilla carlista Cabrera que no se intimidaban ante sus amenazas y que preferían mil veces morir antes que vivir sojuzgados y oprimidos por un régimen de tiranía y absolutismo, que se les quería imponer por la fuerza de la metralla.

Todos los hijos de Castellón supieron cumplir con su deber los días 7, 8 y 9 de Julio de 1837 y todos, absolutamente todos, se prepararon a la lucha para impedir que la barbarie carlista sentara su planta sobre la ciudad. Y este entusiasmo, esta fé en la victoria hizo que el ejército invasor desapareciera y fuera aniquilado más

tarde y borrado del mapa nacional.

Año tras año, la ciudad de Castellón viene rindiendo culto y homenaje a sus héroes de entonces, celebrando sus tradicionales Fiestas de la Libertad, que culminaban con la magna manifestación del día 9, depositando coronas de flores en el obelisco levantado en el Paseo de Ribalta para perpetuar la memoria de los que cayeron en aquella lucha.

¡9 de Julio de 1837! Hoy se cumple el centenario de aquella fecha gloriosa, en la que este pueblo generoso escribió con sangre una página inmortal de su historia. Sus hijos, arma al brazo, defendían su libertad.

Hoy, 9 de Julio de 1937, se repite la historia. El generoso el hidalgo, el heroico pueblo de Castellón tiene a sus hijos en pie de guerra para aniquilar a otro ejército invasor y absolutista, cien veces más bárbaro y sanguinario que aquél.

Los hijos de Castellón se han prodigado por todos los frentes de lucha desde Huesca a Córdoba, de Extremadu-

Los generales sublevados

El periódico independiente, de Basilea, "National Zeitung" publica, bajo el título de "Galería de Generales Españoles", un artículo de su colaborador "Fernando Fulano", que una vez más prueba su conocimiento a fondo de la historia y de la situación de España.

Comienza por recordar el excesivo número de oficiales, parásitos, que en tiempos de la monarquía se consideraban como los verdaderos amos del país. En el Gobierno del Frente Popular vieron un peligro para sus privilegios y de ahí la rebelión, en cuyo rápido triunfo creían gracias al reaseguro de los Estados fascistas. Recuerda como fueron fusilados todos los oficiales que se negaron a tomar parte en el movimiento.

Al estallar la rebelión había cientos de generales. No se sabe cual ha sido la suerte de cada uno, pero sí que la inmensa mayoría no estaban al lado de la República. Entre los generales rebeldes, perdieron la vida: el general García Herranz, cayó en Madrid en 19 de julio; el general Sanjurjo, pereció en un accidente de aviación; Fanjul, hecho prisionero en Madrid cuando trataba de huir en mangas de camisa, y Goded en Barcelona, fueron juzgados en procedimiento sumario y fusilados. Mola, que juntamente con Goded constituía la esperanza del partido militar y que había hecho una rápida carrera, poseía la dureza despiadada que le indicaba para ocupar cargos dictatoriales. Pasaba por ser el mejor estratega de los rebeldes, pero con su sistema destructor de hacer la guerra, solo consiguió que el pueblo madrileño y el vasco se resistan hasta el último extremo.

De los siete generales que debían formar el directorio militar, cuatro — Sanjurjo, Fanjul, Goded y Mola — han desaparecido. No quedan más que Cabanellas, Queipo de Llano y Franco. El an-

PRENSA EXTRANJERA

ciano Cabanellas, antiguo masón, lo mismo que Queipo de Llano, reza ahora a la virgen del Pilar. Ultimamente se habla poco de él. Queipo de Llano está anunciando incansablemente en la radio de Sevilla, desde julio de 1936, el triunfo definitivo de las "armas nacionales". Primo de Rivera le había relevado de su cargo en Marruecos por "falta de hombría". El "General Demóstenes", como le llaman sus admiradores, se ha desgastado en la labor de propaganda. Sus exageraciones, atribuidas al abuso de bebidas alcohólicas, empiezan a ser insostenibles hasta para los nacionalistas.

Todas las esperanzas del partido militar se encuentran, pues, en Franco, "elegante y conciliador", "antiguo liberal", que tiene muchos partidarios en el cuerpo de oficiales. Las potencias fascistas creían poder entenderse con él mejor que con otros y por eso insistieron en que se le nombrara jefe. Los falangistas trataron de tejer alrededor de su persona el mito del "Führer". Pero, al cabo de algunas semanas, los mismos falangistas comenzaron a estar disgustados porque Franco solo podría ejercer su jefatura a costa de difíciles compromisos y de complacencia con los deseos de los extranjeros. Todavía hoy es dueño de la situación. El jefe falangista y otros muchos, han sido encarcelados, pero el conflicto subsiste.

De todos modos, Franco, aunque bajo curatela, tiene el mando en sus manos. En el campo republicano las milicias primitivas se están ya transformando en formaciones regulares, cosa que no hubiera sido posible sin la abnegación de un puñado de oficiales de alta y baja graduación que se mantuvieron fieles a la República. Los Generales fieles eran los mejores entre los oficiales españoles: Pozas, que venció la confusión revolucionaria en Cataluña y trata de organizar el frente de Aragón, y Riquelme, Inspector General del Ejército español, han gozado siempre de buen nombre. Entre esos generales prestigiosos figuraba también Miaja. La figura de éste, unida por el destino a Madrid, ha adquirido significación histórica. El 7 de Noviembre organizó con energía increíble la heroica defensa popular. Desde el primer momento aseguró que los rebeldes no entrarían jamás en Madrid. La compenetración entre el General y el pueblo es absoluta, porque Miaja procede del pueblo. Cuando al principio de la guerra le dijeron los rebeldes que pensase en su familia prisionera en Marruecos, respondió sencillamente que él cumplirá con su deber. Su único objetivo es la libertad del pueblo español.

CONSEJO MUNICIPAL

El alcalde a Valencia

No hemos podido saludar esta mañana al camarada Ribó debido a que momentos antes había salido para Valencia, en unión del teniente-alcalde Picó, los cuales han ido a tratar de la cuestión de los refugios, cerca de los organismos oficiales.

PERDIDA

Manuel Cervera Rodríguez ha perdido su carta de racionamiento. Vive en la calle Alloza número 104.

MANUEL RODRIGUEZ.

El pueblo de Quijorna es conquistado por las fuerzas republicanas

Después de un Congreso

Testimonio de adhesión a los figuras representativas de la República

Cumpliendo un acuerdo tomado por unanimidad durante las sesiones plenarias del Frente de la Juventud de España, celebradas los pasados días en Valencia, el Comité Nacional ha dirigido los siguientes mensajes:

"Excmo. Sr. Secretario general de la Presidencia de la República.

El pleno del Frente de la Juventud de España ha adoptado el acuerdo siguiente:

Comunicar a S. E. el Presidente de la República testimonio de cariñosa adhesión y respeto en nombre de la Juventud Española. Rogamos a V. E. su traslado al Excmo. Sr. Presidente de la República. — El Secretario general, Prudencio Sayagués."

"Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros.

Excmo. Sr.: Cumpliendo un acuerdo del pleno de este Frente de la Juventud de España, enviamos a V. E. testimonio de adhesión inquebrantable al Gobierno del Frente Popular. — El Secretario general, Prudencio Sayagués."

"Frente de la Juventud de España a Excmo. Sr. Presidente de la Generalidad de Cataluña. — Cumpliendo acuerdo Pleno Frente Juventud, enviamos a V. E. testimonio adhesión de Juventud Española al Consejo de la Generalidad, de su presidencia. — El Secretario general, Prudencio Sayagués."

"Excmo. Sr. Presidente Gobierno Euzkadi. Excmo. Sr.: Cumpliendo acuerdo del Pleno del Frente de la Juventud de España, saludamos en vuestra persona al heroico pueblo vasco, testimoniándole la admiración y cariño de la Juventud Española. — El Secretario general, Prudencio Sayagués."

La lucha en el frente de Teruel

Sarriena.—Todo ha continuado desarrollándose dentro de una normalidad que no puede ser más satisfactoria para nuestras tropas en la zona donde se operó ayer.

El pueblo de Alfajarin queda cerca de nuestras líneas.

Al mismo tiempo que nuestras tropas han desarrollado esa feliz ofensiva, en la parte del extremo Sur del frente, otros núcleos de soldados republicanos avanzan con el mejor resultado. El hecho de haber tomado parte de la sierra de Albarracín y dejar cercado este pueblo, significa que en esa tierra queda iniciada una época de lucha que tiene la más feliz iniciativa.

Continúan los combates en el sector del Norte, sin que los contingentes facciosos hayan podido avanzar por el Pirineo, donde su ofensiva quedó cortada por las tropas que han reforzado nuestras posiciones.

Mala cosecha y desesperación en el campo faccioso

Sarriena.—Llegaron a nuestras líneas veintiseis personas que han huido de la zona facciosa de Ayerbe. La caravana remontó varias montañas, sufriendo, además de grandes fatigas, porque el terreno era escabrosísimo, el tormento de la sed, ya que el calor les abrumó, aun durante la noche.

Cuentan los evadidos que aumenta la desesperación de los

campesinos en la zona dominada por los rebeldes. La cosecha ha sido escasísima y la recolección de ella se hace a costa del esfuerzo de los hombres casi viejos y de los niños, además de intervenir las mujeres en las operaciones de siega, acarreo y trilla de los cereales.

Los rebeldes apelan a todo género de procedimientos para obtener dinero, saqueando material-

mente a los ricos y oprimiendo bárbaramente a los modestos, que pasan agobios asombrosos ante los constantes requerimientos que les hacen las "autoridades" para que entreguen el poco dinero que tienen.

Han dicho también estos campesinos que durante las recientes operaciones en el sector de Huesca los rebeldes tuvieron muchísimas bajas, habiéndolo sabido por

manifestaciones de los soldados pues el mando trataba de ocultar que habían tenido tan elevado número de muertos y heridos.

Los campesinos evadidos dijeron que los rebeldes afirman que en los frentes abundan de modo asombroso los soldados rusos enviados a España para implantar el Comunismo y llegar a Rusia todas nuestras riquezas. Nadie cree tales propagandas de los rebeldes, pues se sabe, de modo que no deja lugar a dudas, que sólo hay soldados españoles y que en este frente abundan tanto los aragoneses que quienes se evaden siempre encuentran a muchachos de su pueblo.

Reunión del Comité de No Intervención

Francia se decide a adoptar una actitud clara

Niega el derecho de beligerancia y declara que el control es impracticable

Londres.—A las once y cuarto de la mañana de hoy se reunió el Comité de la No Intervención en el Foreign Office, bajo la presidencia de Lord Plymouth.

Antes de comenzar la reunión, Eden recibió a los embajadores de los EE. UU. y de la URSS.

Se sabe que en la reunión el delegado de Francia, Corbin, negará el derecho de beligerancia a los contendientes españoles, y señalará la supresión de la vigilancia naval.

No constituye una garantía mayor después de la detención de un navío francés, ya que al proponerse el reconocimiento de los derechos de beligerancia a las dos partes tendría que dárseles los derechos de visita, detención e incautación, prerrogativas cuya aplicación sería motivo permanente de incidentes.

Los incidentes hasta ahora excepcionales harían en adelante víctima de ellos al pueblo francés, cuya navegación comercial, por razones geográficas, daran más especialmente lugar a estos incidentes, ante la aceptación de dicha propuesta.

Por otra parte, los autores de la propuesta se dan perfecta cuenta de los peligros que ello implicaría, ya que los mismos embajadores de Alemania e Italia han expuesto la posibilidad de introducir ciertas restricciones en el derecho de beligerancia, especialmente en cuanto a la jurisdicción naval.

La certidumbre de las dificultades navales que surgirían en el plano internacional es tal, que el reconocimiento del derecho de beligerancia de los gobiernos implicaría un equilibrio completo en provecho de una de las partes, más singularmente en provecho de aquél que por las posiciones ocupadas podría organizar fácilmente el bloqueo de las costas mediterráneas, mientras que el de las costas atlánticas sería casi imposible.

La supresión de la vigilancia naval, ejercida en nombre del Comité de Londres no parece tampoco aceptable.

El sistema de control, confeccionado por el Comité reposa en el principio de que la buena fe de los países contratantes pueda constituir una garantía suficiente de la ejecución de las obligaciones que asumieron, y de que es indispensable que el control internacional se efectúe con la misma intensidad, tanto en el tráfico terrestre como en el marítimo.

La necesidad del control terrestre llevó a la instalación en territorio francés y portugués, aunque no en condiciones iguales, de observadores extranjeros.

La propuesta de que el Comité ha sido informado, destruiría este equilibrio en condiciones que el gobierno francés no podría aceptar en ningún caso.

(Cuando cerramos la edición aún no llegó a nuestro poder el final del discurso de M. Corbin)

habían sido confiada la vigilancia naval, estimaron un deber retirar sus barcos del control, alegando la insuficiencia de garantías contra los riesgos corridos.

Por otra parte, no cabe la posibilidad de beligerancia ante el hecho de que por los gobiernos alemán e italiano se ha negado el que sus substituya la flota de ambos países en aguas del Mediterráneo por los barcos de guerra franceses e ingleses, incluso llevando a bordo observadores neutrales.

No constituye una garantía mayor después de la detención de un navío francés, ya que al proponerse el reconocimiento de los derechos de beligerancia a las dos partes tendría que dárseles los derechos de visita, detención e incautación, prerrogativas cuya aplicación sería motivo permanente de incidentes.

Los incidentes hasta ahora excepcionales harían en adelante víctima de ellos al pueblo francés, cuya navegación comercial, por razones geográficas, daran más especialmente lugar a estos incidentes, ante la aceptación de dicha propuesta.

Por otra parte, los autores de la propuesta se dan perfecta cuenta de los peligros que ello implicaría, ya que los mismos embajadores de Alemania e Italia han expuesto la posibilidad de introducir ciertas restricciones en el derecho de beligerancia, especialmente en cuanto a la jurisdicción naval.

La certidumbre de las dificultades navales que surgirían en el plano internacional es tal, que el reconocimiento del derecho de beligerancia de los gobiernos implicaría un equilibrio completo en provecho de una de las partes, más singularmente en provecho de aquél que por las posiciones ocupadas podría organizar fácilmente el bloqueo de las costas mediterráneas, mientras que el de las costas atlánticas sería casi imposible.

La supresión de la vigilancia naval, ejercida en nombre del Comité de Londres no parece tampoco aceptable.

El sistema de control, confeccionado por el Comité reposa en el principio de que la buena fe de los países contratantes pueda constituir una garantía suficiente de la ejecución de las obligaciones que asumieron, y de que es indispensable que el control internacional se efectúe con la misma intensidad, tanto en el tráfico terrestre como en el marítimo.

La necesidad del control terrestre llevó a la instalación en territorio francés y portugués, aunque no en condiciones iguales, de observadores extranjeros.

La propuesta de que el Comité ha sido informado, destruiría este equilibrio en condiciones que el gobierno francés no podría aceptar en ningún caso.

(Cuando cerramos la edición aún no llegó a nuestro poder el final del discurso de M. Corbin)

Información general

Dinero y alhajas de facciosos

Valencia. — El Director General de Seguridad ha manifestado que se han ingresado en la Caja General de Reparaciones 256.468 pesetas y alhajas por valor de 31.172 pesetas, recogidas a individuos desafectos al régimen.

Un guardia civil amigo de Doval

Madrid. — Ha comparecido ante el Tribunal Popular el que fué sargento de la Guardia civil, Pedro García, hecho prisionero por nuestras fuerzas en Peguerinos.

Al declarar manifestó que se había presentado espontáneamente y que era republicano de izquierda. El procesado estuvo en prisión el año 1934, por delito común, ya que durante la represión de Asturias se quedó con efectos de propiedad ajena.

A los militares republicanos, gloriosos teniente Moreno, capitán Luvian, comandante Abalos, coronel Jiménez de la Peraza y maestre de marinería Cotto, sin saber quiénes eran, les dijo que había sido él quien delató a González Peña, que había extrangulado a un minero de Mieres, que había perseguido a tiros a un periodista que era amigo de él y, finalmente, que era fiel acompañante del verdugo Doval.

El fiscal solicitó la imposición de la pena correspondiente al delito de auxilio a la rebelión.

Un acto del II Congreso de Escritores antifascistas

Madrid. — En el cine Salamanca se celebró una sesión pública el II Congreso Internacional de Escritores Antifascistas.

Presidió María Teresa León y pronunció un interesante discurso Michael Kaltzov, secretario de la sección de escritores soviéticos, que atacó a los que critican la actuación de la U. R. S. S.

Intervino también el comisario político de la Brigada Internacional, Gustavo Regler, que resultó gravemente herido en los frentes de Aragón, en la misma acción en que encontró la muerte el general Lukas. Dijo que España es un país desbordante de solidaridad, que puede y debe ser el ejemplo de todo el mundo.

Los soldados españoles—agregó—después de un duro combate, no descansan hasta ver recuperados los cuerpos de los camaradas que quedan entre dos líneas.

Los soldados de la Brigada Internacional serán españoles mientras haya un solo fascista en nuestro país.

El público tributó una gran ovación al camarada Regler. La banda interpretó un himno proletario y Regler, haciendo un supremo esfuerzo, lo escuchó rígido con el puño levantado, pero antes de terminar tuvo que bajar el brazo y apoyarse en una mesa para poder sostenerse en pie.

También hablaron otros asambleistas, recibiendo gran cantidad de saludos de representantes y ciudades obreras.

Emoción republicana

El rasgo generoso de un chofer español que reside en La Argentina

Copiamos de un periódico de Buenos Aires la siguiente información que revela el espíritu patriótico de los españoles allí residentes:

"Con la asistencia del Embajador y Cónsul de España, señores Jiménez de Asúa y Blasco Garzón, y sus respectivas esposas, realizó en el salón del Centro Republicano Español un té, la "Comisión Femenina organizadora del Festival Pro Huérfanos de España", con propósito de allegar fondos para el mismo.

El éxito alcanzado por este té colma con creces todo lo que se puede desear. La cooperación espontánea de todos los simpatizantes de la causa justa y leal de España rebosó, al tratarse de un fin tan emotivo, como es el de socorrer a tan inocentes niños que sufren las consecuencias de la terrible guerra.

A más de las gentiles donaciones de comercios; confiterías, lecheros, "sección vasca", concurso gratuito de servicio, de la Federación de mozos y donantes particulares, es digna de observar una emocionante y casi desapercibida donación — valiosa por lo noble y sincera — la de un anónimo chauffeur, a quien se utilizó para retirar de varias partes las mercaderías donadas.

Al llegar frente a la sede de "Amigos de la República Española" levantó la bandera de su taxi, diciendo: "Que no se le debía nada" y púsose a llorar como un niño.

De Cataluña

Un detenido de cuidado

Barcelona. — Cuando el preso gubernativo, Federico Arroyo, iba a ser puesto en libertad, se dedicó a vitorear a Franco.

Quedó en prisión nuevamente, detenido para ser juzgado por el Tribunal de Urgencia.

Prensa de Barcelona

Barcelona. — "La Noche". — Dice en su editorial: El proletariado de todos los países debe crear un ambiente favorable a la España antifascista, llenando la atmósfera mundial de perfumes de adhesión y simpatía para que las tortuosas debilidades de los diplomáticos, obedeciendo inspiraciones del capitalismo, no intenten deshacer lo que la España leal está edificando a costa de penosos sacrificios. En una palabra: necesitamos opinión internacional.

"El Noticiero Universal". — Publica un artículo firmado por Gonzalo Soler, en el que puede leerse: "Los sindicatos confederales, sin diputados y sin ministros, pueden hacer mucho para ganar la guerra. En la metalurgia, una administración y una creación de material de guerra poderoso, que proveerá a nuestro Ejército regular haciéndole invencible. En el transporte, brindar todas las facilidades al abastecimiento de la guerra. La construcción briosa y heroica de las fortificaciones y de los refugios. Así, en todo lo vital de la producción. Pero todo esto, con profunda emoción, con los deberes indiscutibles de acatar las órdenes del Gobierno.

"La Rambla". — Dice: "Que nadie se deje vencer por el optimismo de los inconscientes. La causa antifascista requiere, ahora más que nunca, la colaboración de todos. Por dura que sea la corrección que inflijamos al enemigo, no podemos dar la lucha por acabada hasta que éste quede aniquilado a nuestros pies. Entregarnos a una confianza excesiva podría proporcionar a nuestro adversario la oportunidad de un golpe de suerte.

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

Del Extranjero

Mussolini envia armas a Franco

Florenca. — Cada vez se re- cluta más abiertamente para la España "franquista" y los jerar- cas fascistas, obedeciendo las ór- denes llegadas "desde arriba", dicen claramente que destrozarán España y después ajustarán cuen- tas con el Frente Popular fran- cés.

El pueblo, en cambio, sufre la escasez de géneros alimenticios de uso corriente y comienzan a faltar los productos como leche, mantequilla y queso. El pan ha sido racionado y se entrega un kilo por día y por familia; en los campos se ve a muchas personas con cestas, en busca de yerbas, que luego cuecen para alimen- tarse.

Por otro lado las oficinas pú- blicas y los ayuntamientos recur- ren a procedimientos más misera- bles cada día, imponiendo multas por los detalles más nimios. Por ejemplo: Cada guarda urbano de la ciudad debe suministrar a la caja municipal 5.000 liras cada mes, pues de lo contrario se les disminuye su sueldo o pierden su empleo. Uno de los sistemas fa- voritos consiste en aplicar multas a los comerciantes porque no tie- nen géneros de los tasados por el Gobierno. Y habida cuenta de la penuria de estos géneros o artícu- los en el mercado, puede asegu- rarse que las multas se prodigan cada día más.

Cuando no tienen pruebas, acuden a la expoliación

Berlín. — Se ha dictado la sen- tencia en el proceso que se seguía contra los pastores Jacoby, Nie- sel, Von Arnim-Luetzlow y otros que permanecen encarcelados des- de hace algún tiempo. El pastor Jacoby ha sido absuelto por falta de pruebas. A pesar de ello, les han sido impuestas multas de 600 marcos.

El nazismo contra la cultura

Berlín. — Es del dominio pú- blico que en los últimos días han sido separados de sus cargos va- rios catedráticos de Universidad por no armonizar con el nazismo. El más conocido de ellos es el an- tigo profesor de la Facultad de Filosofía de Heilderberm, Harl Jaspers. Como motivo de la sepa- ración del famoso filósofo se adu- ce la de la supresión de la Cáte- dra, por lo cual los nazis confie- san no encontrar sustituto de este profesor.

Preparando la no retirada de los voluntarios

Ginebra. — Según noticias pro- cedentes de Roma, todos los pe- riódicos han recibido orden de continuar la campaña relativa al pretendido empleo de gases as- fixiantes por parte del Ejército leal de la República española.

La "Gazetta del Popolo" publi- ca un artículo sobre la retirada de los voluntarios.

"¿Qué son, en fin—pregunta—, los voluntarios? Son soldados del Tercio Extranjero. Este principio categórico no permite a ningún soldado del Tercio permanecer bajo la autoridad de su patria de origen. Así lo ha sostenido Fran- cia para los que se han alistado en su Tercio Extranjero. Estas ra- zones, si valen para la Legión Extranjera francesa, tienen que valer también para el Tercio Es- pañol. Cuando los periódicos fran- ceses hablan de retirada de los voluntarios italianos, el mando del Tercio Español puede contes- tar: "¿Voluntarios? Los voluntarios italianos son soldados del Tercio. El Tercio es un Cuerpo in- controlable y no se puede, en ab- soluto, retirar a los voluntarios; el Tercio español aceptará reti- rar sus voluntarios cuando la Le- gión Extranjera lo haga tam- bién".

Inglaterra advierte a Italia

Londres. — Antes de ser publica- do el informe de la Comisión real de Palestina, el señor Eden ha

EL EJERCITO POPULAR MANTIENE TRIUN- FALMENTE LA OFENSIVA GENERAL

Mientras fracasan todos los contraataques de los rebeldes, "La Gloriosa" muestrase infatigable en el castigo de la retaguardia facciosa

FUERZAS DE TIERRA

Anoche, a las 22 horas, se faci- litaron los partes siguientes:

CENTRO. — Durante la tarde de hoy se continuó bombardeando en casi todo el sector de la Sierra, donde se desarrolla nuestra ofensiva. Hemos consolidado las nuevas posiciones que se alcanza- ron por la mañana, siendo rechaza- dos todos los contraataques ene- migos. Se trabaja activamente en la fortificación de las nuevas po- siciones.

Por la parte de Usera el enem- go contraatacó fuertemente para recuperar las posiciones, que le tomamos ayer en el sitio denomi- nado "El Basurero". Fue rechaza- do con grandes pérdidas.

ARAGON. — En el frente de Albaracín el enemigo realizó un fuerte contraataque, empleando tanques para desalojarnos de las posiciones que conquistamos la víspera. Su intento fué infructuoso, pues nos mantenemos en todas ellas.

En uno de los bombardeos de nuestra aviación sobre sectores de industrias de guerra de Zaragoza, quedó destruida una nave de los talleres "Mercier".

EXTREMADURA. — El enem- go ha sido rechazado en un con- traataque que llevaba por desig- nio recuperar las posiciones que perdió ayer.

NORTE. — En el frente de Viz- caya sin novedad.

ASTURIAS. — Nuestro fuego incendió los almacenes situados entre la estación de la Compañía del Norte y la de los Ferrocarriles económicos.

Nuestras fuerzas en un contra- ataque, han logrado ocupar las alturas dominantes del puerto de Somiedo.

Valencia. — A las trece horas de hoy, en el Ministerio de Defen- sa Nacional, han facilitado el si- guiente parte:

A las once y treinta de la ma- ñana las tropas del 5.º Cuerpo de Ejército, después de un brillante ataque, han ocupado el pueblo de Quijorna, donde se han apodera-

do de gran cantidad de material de guerra y han hecho más de dos cientos prisioneros.

FUERZAS AEREAS

Resumen de los servicios pres- tados por la aviación durante la jornada del 8 de julio.

Entre las nueve cuarenta y las diez treinta se efectuó un recono- cimiento detentísimo sobre Na- valagamella, Cebreros, San Mar- tín de Valdeiglesias, Navalcarne- ro, Maqueda, Illescas, Getafe y Villaverde. A las once treinta fue- ron bombardeadas Boadilla del Monte y el bosque cercano a di- cho pueblo donde se refugiaban concentraciones enemigas. Minu- tos después fueron bombardeadas las baterías que el enemigo tiene emplazadas en las proximidades de Navalagamella.

Desde las once quince a las doce treinta se verificó un reco- nocimiento sobre Talavera, Tole- do, Arenas de San Pedro, San Martín de Valdeiglesias, Maque- da, Avla, Almazán y Guadálajara. Descubiertos 25 camiones al oeste de Navalcarnero, fueron bombardeados, como asimismo lo fué la estación de San Martín de Valdeiglesias.

Desde las once quince a las do- cete diez se efectuó un recono- cimiento sobre Guadálajara; cerca de Burgo de Osma, fué visto un tren al que se bombardeó.

A las trece y cuatro, bombardeo de tropas enemigas en Getafe.

A las trece treinta y cinco se ini- ció un reconocimiento sobre Villa- castin, Cebreros, Chapinería, Na- valcarnero y Majadahonda. Desde Chapinería se hizo fuego contra nuestros aparatos por la artillería anticérea, resultando un piloto he- rido de poca gravedad.

A las trece bombardeo de con- centraciones enemigas en Getafe y Carabanchel Alto. A las tres re- petición del ataque sobre Boadi- lla del Monte y bosque próximo. A la misma hora una escuadrilla de caza, que iba de protección de otras de bombardeo, atacó a cin- co Junkers enemigos, trimotores, al sudoeste de Quijorna. Los aparatos, facciosos en su huida lanza-

ron las bombas sobre el propio te- rritorio rebelde. Uno de los Jun- kers fué averiado. Siete aparatos de caza que formaban en la mis- ma expedición atacaron a doce "Fiats", derribando a uno de és- tos. En el combate no hubo baja alguna por nuestra parte.

A las dieciocho treinta, tres apa- ratos realizaron un bombardeo sobre Chapinería. Luego de con- seguido su objetivo fueron ataca- dos por diez cazas enemigas. Uno de nuestros aparatos sufrió ave- rías, pero pudo tomar tierra den- tro de nuestras líneas. Resultó muerto uno de sus tripulantes y heridos los demás.

A las diecinueve cuarenta y tres se remitió el ataque contra Cha- pinería, lográndose resultados muy efectivos. A la misma hora se hi- zo también un bombardeo sobre las baterías facciosas emplazadas en las proximidades de Navalaga- mella. Los cazas que protegie- ron estos servicios ametrallaron, dando ocho pasados sobre ella, a una batería situada muy cerca de Boadilla. Además ametralla- ron concentraciones de tropas en Fresnedilla y Navalcarnero; los hangares del aeródromo de Geta- fe y los emplazamientos artilleros del Cerro Rojo.

El último servicio de la avia- ción ha consistido en un inteno ataque contra un aeródromo si- tuado al nordeste de Segovia, don- de había de diez a quince aviones de caza. Las bombas cayeron muy próximas a los aparatos enemi- gos, teniéndose la impresión de que quedaron destruidos la mitad de estos. Desde Segovia se nos hizo intenso fuego con artillería anticérea, pero todos los aparatos, con sus dotaciones, regresa- ron indemnes a la base de parti- da.

Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra, facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este, dice:

Nuestras fuerzas continúan for- tificando las posiciones reciente- mente conquistadas.

Noticias posteriores dicen que los combates han cesado por com- plete.

Japón sigue provo- cando a Rusia

Moscú. — La Agencia Tass co- munica que, enterada de la oca- pación de las islas del río Amur por efectivos nipo-manchues, que ascienden aproximadamente a una compañía, el comisario del Puel- lo d Negocios Extranjeros ha pedido explicaciones al embaja- dor del Japón.

No habiendo obtenido una res- puesta satisfactoria, el comisaria- do del Pueblo ha estudiado la adopción de las medidas perti- nentes.

Las tropas soviéticas de guar- nición en la frontera han recibi- do órdenes especiales.

Las petulancias de Franco

Londres. — "El Times" publica unas declaraciones hechas ayer por el traidor Franco al corres- ponsal del periódico en Salaman- ca, sobre la retirada de volunta- rios.

Franco me informó —dice— de que considera la retirada de vo- luntarios extranjeros que com- baten en España como imposible de realizar y añadió que el pro- blema no admite ninguna solu- ción, ya que el titulado gobierno de Valencia no es tal gobierno, pues carece de los necesarios me-

dios de control para convertir en actos sus promesas.

El traidor declaró que deseaba no volver a hablar de negociacio- nes con los jefes gubernamenta- les, con o sin mediación, y anun- ció que los nacionalistas sólo de- sean una victoria total y absolu- ta para mantener la orientación del régimen nacional.

El "Times" añade por su parte, que esta declaración categórica tendrá por objeto poner término a los rumores, al parecer de origen portugués, que hacían prever un cambio en la actitud de Salaman- ca con respecto a los voluntarios. Lgg"lz etlplll zrTd bs f -- ?

Pensiones para los fami- liares de muertos o de- saparecidos en la guerra

Por Orden Ministerial de 18 de febrero de 1937, se conceden de- rechos pasivos causados por los militares, marinos, funcionarios públicos y milicianos incorpora- dos en Unidades y Organismos Militares que resultaren muertos o desaparecidos defendiendo la República contra la sublevación militar.

IZQUIERDA REPUBLICANA, informo y tramita gratuitamente los expedientes para el recibo de los derechos pasivos. Dirigirse a la Secretaría del Consejo Provin- cial de IZQUIERDA REPUBLI- CANA, Largo Caballero, núm. 3, piso 2.º de 4 a 7 tarde.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 7 tarde y 10 noche Ruidoso éxito del Extraordina- rio Conjunto de Variedades inter- nacionales del "TRIO MORENO", en el que figura "PIRULETZ", gran caricato bufo y la excelente pareja "HERMANAS TORRES".

SALON ROYAL

A las 7 y 9'45 La interesante producción de METRO GOLDWYN, titulada "COMPANEROS"

por Robert MONGOMERY. Y GRAN EXITO de la produc- ción METRO GOLDWYN, en es- pañol, titulada

"TELA DE ARANA" por William POWELL y Mirna LOY.

Completará este programa "El Noticiero Nacional núm. 13", en el que aparece entre otros asun- tos dignos de nuestra atención, "Talleres de la Intendencia Mili- tar" en Valencia. "Efectos del ca- ñoneo" en Arenys de Mar. "Con el Regimiento Motorizado de Ame- tralladoras" en Madrid y el ca- marada "Ramón Diestro en la Unión Soviética".

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45 La gran película de METRO GOLDWYN, titulada "CALLES DE NEW-YORK" por Buster Keaton (Pamplinas). Y FORMIDABLE EXITO de la producción METRO GOLDWYN, en español, titulada

"ADAN SIN EVA" por Robert MONTGOMERY y Mir- na LOY.

CINE DORE

A las 7 y 9'45 La grandiosa película de la UNIVERSAL, titulada "PECADOR A MEDIAS" Y ESTRENO de la producción de FILM RAZA, hablada en es- pañol, "EL TIGRE"

ACTUALIDADES

A las 7 y 9'45 FORMIDABLE EXITO de la pe- lícula de METRO GOLDWYN, hablada en español, titulada "ASI AMA LA MUJER" Y EXITO de la película, en es- pañol, de la METRO GOLDWYN, titu- lada "ESCANDALO DEL DIA"

convocado en el Foreign Offi- ce al embajador de Italia.

Le hizo presente la esperanza del Gobierno británico en que la Radio emisora de Bari, dejará de hacer comentarios, que tienden a enconar las relaciones entre ju- díos y árabes.

Como se sabe, en diversas oca- siones la mencionada emisora se ha destacado por su ardiente pro- paganda antibritánica en sus emisiones destinadas al Levante, a la que no han sido ajenos al- gunos disturbios producidos en Palestina.

El embajador italiano entregó al señor Eden un escrito de Mus- solini, dando seguridades al Go- bierno británico de la adopción de medidas para evitar esa clase de comentarios.

Los italianos siguen ame- nazando

Ginebra. — El periódico de Roma "Popolo d'Italia" publica hoy otro violento artículo de Mussolini contra España, inspirado, indudablemente por el fracaso de la "ofensiva diplomática" que Fran- co había intentado en Londres y en París, por orden precisamente de Mussolini.

Pero también el Gobierno de Londres, el del "gentlemen-agree- ment", con Mussolini sale malpa- rado en dicho artículo. En cuanto a Francia, Mussolini lanza contra ella sus rayos de amenaza apocá- lptica.

Dice Mussolini: "Mientras las democracias acusan a Italia y Alemania a propósito de la No Intervención, se celebran reunio- nes con el fin de formar en el seno del Comité de Londres una nueva coalición de estilo ginebrino que, con un golpe de mayoría, entregue las bases navales espa- ñolas al dominio de los acoraza- dos franco-ingleses.

Con mayoría o por unanimidad, nada se puede hacer —dice el Duce— sin contar con Berlín y con Roma. Esta es la condición para que el Comité siga viviendo".

El artículo acusa a Inglaterra de haber enviado armas al fre- nte de Bilbao, "a pesar de las cua- les los nacionales españoles y los legionarios italianos conquistaron Bilbao, rico en hierro."

"El Popolo d'Italia" declara que las potencias fascistas no tienen intereses en España, mientras que con Ríotinto y el hierro de Bilbao, "los casi inmortales principios de las democracias plutócratas ex- plican los intereses, la hostilidad y los chantajes".

Nuevos combates chino- japoneses

Tokio. — El periódico "Nachi- Nachi" anuncia que han vuelto a entablarse violentos combates en- tre chinos y japoneses, a causa de que los primeros no evacuaron an- tes de las cinco de la tarde la re- gión norte del ferrocarril Pekín- Manchikuo.

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

Se militarizan los Hospitales de Sangre

Todos los hospitales de la provincia han sido militarizados, nos confirma el gobernador en nuestra visita de hoy. Los servicios sanitarios de dichos establecimientos se centralizarán en Castellón, donde se creará el Hospital Base, en el lugar que actualmente ocupan las fuerzas de Carabineros y que han denominado Cuartel A. El Teniente Coronel Alejandro, Jefe de esta Base de Carabineros, ha ofrecido gentilmente al gobernador el citado edificio para facilitarle su labor en provecho de nuestros heridos.

SOBRE LAS INCAUTACIONES

El Ministerio de Industria ha enviado a Burriana a dos de sus representantes para averiguar si la incautación de las tahonas efectuada por los obreros panaderos es legal, y obrar entonces en consecuencia.

EL FESTIVAL DEL DOMINGO

Se están haciendo en Peñíscola todos los preparativos para recibir dignamente a los intelectuales que han venido a España para celebrar el II Congreso de Escritores y que el gobernador quiere obsequiar como corresponde a la categoría de estos amigos y fervientes defensores de nuestra causa.

PRESENTACION DE EVADIDOS

Seguendo las normas trazadas por la Superioridad y como en otras muchas ocasiones ha sucedido, en el día de ayer fueron presentados en este Gobierno, trece evadidos del campo fascista. Como está ordenado, fueron sometidos por la policía a un minucioso interrogatorio sobre las causas de su evasión, afección al régimen, datos de interés militar, etc., etc., siendo pasaportados a sus respectivos destinos aquellos cuyos datos no ofrecían interés.

Entre las manifestaciones que han hecho, destacan las de unos evadidos del frente de Huesca, en la que relatan el grado de esclavitud a que están sometidos los que tienen la desgracia de aguantar a los fascistas; lo peligroso que es el abandonarlos dejando familiares en terreno de ellos, ya que son fusilados en cuanto se perciben de que alguno ha logrado pasarse a nuestras líneas, y las penalidades que supone atravesar zonas militares estrechamente vigiladas para evitar estas evasiones.

CONTINUAN LOS HALLAZGOS DE ORO

Seguendo los registros domiciliarios que se vienen realizando en Cuevas de Vinromá, han sido halladas las siguientes monedas de oro:

- 13 monedas de a una onza.
- 2 id. id. media onza.
- 20 id. id. 25 pesetas.
- 17 id. id. 20 pesetas.
- 19 id. id. 10 pesetas.
- 10 id. id. 5 pesetas.
- 1 id. id. 20 francos franceses.
- 1 id. id. 2 pesos cubanos.

Todo ello ha sido depositado en el Banco de España a disposición de la Caja de Reparaciones del Ministerio de Hacienda.

Igualmente se han hallado cantidades de moneda de plata fraccionaria que se han puesto en circulación inmediatamente.

EJERCICIOS DE TIRO

Se hace público que mañana, sábado, día 10, el Destacamento de Defensa de Costa número 1, por la mañana hará ejercicios de tiro al blanco en la llamada Torre de Alonso y se encarece se teles.

tomen todas las medidas de precaución necesarias para evitar posibles accidentes, debiendo abstenerse las personas de transitar por aquellos lugares durante los ejercicios.

Deportes

PELOTA

EL PARTIDO DE AYER

¡Qué enorme estuvo ayer tarde el Blau! Demostró lo que es capaz de hacer: Ayer se convencerían, al fin, sus enemigos de la gran cantidad de jugador que es. Varias veces fué ovacionado.

Sacó a relucir su maravilloso juego por bajo, que no tiene rival, y tanto en la izquierda como en la derecha lanzaba siempre la pelota fuerte y bien dirigida. ¡Ah, si el Blau jugara así al aire! Entonces nos habríamos de remontar a los tiempos de Simat y si quiere el aficionado moderno, al de Liria I.

El partido para el aficionado que va al trinquete a presenciar buenas jugadas fué grande. Moragues jugó de manera estupenda, no amilanándose cuando el Blau, reaccionando, logró alcanzarle. Ayer perdió Moragues, no porque jugara poco ni mal, sino todo lo contrario. Fué una cosa inexplicable. Se ha de presenciar el partido, única forma de comprender como ganó el Blau y como perdió Moragues.

Los partidarios de Moragues, que son muchos, aun perdiendo estarían satisfechos, porque rindió todo lo que pudo hasta el final, sin desmayo de ninguna clase. Pero tropezó con un Blau que, lejos de desmoralizarse al ver que sus contrarios tenían 55 y él solamente 40, puso la cabeza en el manillar de la bicicleta y se lanzó de una manera magnífica a alcanzarlos y pasarlos.

También Gimeno tuvo un buen partido, tanto "ferint" como defendiendo su puesto. Jugó mucho de bolea hasta el extremo que Blau tiraba a salvarle.

Silvestret, bien "ferint". En lo poco que le dejó jugar Blau se portó lo mejor que pudo. Algunas pelotas no comprendo como no se las dejan jugar a él. En cambio cuando quieren que juegue le pilla descolocado. A última hora le hizo al Blau algunos quince que fueron la puntilla, el digno remate.

Lo que se tiene que corregir Silvestret, y esto va en su beneficio, es eso que le ocurre muchas veces, que se queda petrificado mientras le cae la pelota de la escalera. Un poco más de vista y agilidad que en sus manos hay una mina por explotar.

En resumen, un gran partido.

Dinero para la provincia de Castellón

El diputado por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, ha recibido las siguientes noticias sobre asuntos que tenía recomendados:

Del subsecretario de Obras Públicas:

Libramiento de 20.000 pesetas para reparación de la travesía exterior con la carretera de Zaragoza a Castellón en Morella.

Del Director General de Obras Hidráulicas:

Libramiento de 49.945'85 pesetas para el 6.º tramo de la Margalería de Nules, obras que se realizarán por administración.

VINOS DE MESA

Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Ho-

MIRADOR

LA LUNA ES FASCISTA

El jesuita Padre Rodés, director del Observatorio del Ebro, ha publicado un libro que tiene por títulos "¿Influye la luna en los tiempos?" "¿Cómo no va a influir?" "¿Si ha estado siempre al lado de los facciosos!"

APOLITICA

La "Sol" viene extrañándose todos los días de la poca vergüenza de algunos políticos que hacen política con el apolitismo de la FAI. O sea, que quieren gobernar desde Valencia y desde Cataluña, para quitar ese mal gusto de la boca de los miembros de la no ingerencia.

¡CASEROS!

¡Parece que van a restablecerse los alquileres, contribuciones e impuestos. Decimos restablecerse, porque hasta ahora Castellón ha sido una especie de colectividad morosa, cuya especialidad es cobrar y no pagar.

TEATRALES

Espectador: (que ha vociferado mucho durante una función teatral). Creo que he perdido la voz.

MUSICA

¿Se han fijado Vds. como toca la orquesta del Teatro Municipal? Sí, por lo menos se pusieran todos de acuerdo para tocar a un mismo tiempo!

IMPORTANCIA ESTRATEGICA DE LOS MUNICIPIOS

En la vida de la retaguardia, el Municipio es la más alta representación de los intereses del pueblo, coordinados a las necesidades de la guerra. En los escafios municipales se deciden las cuestiones más vitales, en proporción a la capacidad constructiva de los consejeros. Los Sindicatos y partidos políticos de todas las fracciones antifascistas proyectan allí el programa que es común a la totalidad del movimiento regenerador de nuestra vida ciudadana. El Municipio se transforma, pues, en una condensación de ideales, cada uno de los cuales representa la aspiración mínima de la clase trabajadora. La competencia y el proselitismo deben estar alejados de las determinaciones de la labor municipal. Antiguamente, los concejales podían y debían proclamar la fuerza de sus convicciones políticas frente a las maniobras de la burguesía, dueña absoluta de la población. Hoy no se da este caso. El enemigo se ha deslizado en los campos de batalla, sufragando con el importe de sus robos y negocios municipales, la sanguinea adquisición de material destructor.

¿Cuál es la labor, el abnegado esfuerzo, el sacrificio cotidiano, de que deben estar poseídos nuestros concejales? El orden revolucionario y la responsabilidad plena de todos los actos. Este orden se obtiene con una política de abastos austera, prodigando la legislación en sentido afirmativo y reduciendo a su mínima expresión la apetencia lucrativa de ciertos individuos que se mueven al dictado de sus caprichos. El Municipio es la arteria central que une las diferentes vibraciones de la vida ciudadana. A él llegan y de él parten los eslabones de un engranaje complicado, a cuyo proceso asiste el normal desenvolvimiento de los frentes de combate. Un Municipio fuerte, poderoso, inalterable, es aquel que se hace intérprete de los momentos históricos, y se lanza con valentía a las grandes realizaciones. Un Municipio débil, raquítico, inepto, es aquel que se destruye a sí mismo mediante el rencor entre sus componentes, posponiendo su visual particularísima al concepto

amplio y objetivo de servir al pueblo por encima de todo. Transformar el Municipio en galería para satisfacción de correligionarios o para el debut de una elocuencia vaga, como si el eco de sus palabras pudieran rasgar pensamientos ajenos, es un delito que perjudica a la colectividad y una demostración palpable de que las huellas de la política radical marcan el camino de su actuación.

Vivimos situaciones revolucionarias. Coincidiendo con ellas y a tenor de las mismas, la representación municipal debe poner en práctica la realización de métodos que satisfagan los anhelos de la población, al mismo tiempo que sea una garantía para los que en el frente están preparando las jornadas de la victoria.

El estilo burocrático y legalista, que daba expresión y forma a los antiguos Ayuntamientos, hay que trancarlo con el áspero pero fructífero trabajo de las Comisiones especializadas, bajo un plan racional y competente. Si no hay dinero para sufragar las múltiples atenciones que a diario se presentan, ello no es más que una consecuencia de la desorientación económica que invade las alturas gubernamentales. Si no se ha dado una forma nueva, revolucionaria, al fenómeno económico, es de una lógica aplastante que la contradicción viene a perjudicar la vida de los Municipios. Si la tributación fiscal resulta esporádica por faltar los elementos capitalistas, hay que ir en busca de otros caminos y aplicar los medios que sugieren el actual estado de cosas.

Un Municipio sano, austero, revolucionario. Una conducta ejemplar de sus consejeros y una visión exacta de los problemas de la retaguardia. Estas son las condiciones esenciales que hoy se exigen para que las ciudades y pueblos den el rendimiento y la contribución necesarias para ayudar con eficacia a los que dan su vida en el frente.

JUAN VALLESPINOS.

Una aclaración

Un grupo de jóvenes libertarios nos ha visitado. Mostraban su extrañeza porque al principio de nuestra información sobre las anomalías en el servicio de autos de la línea Castellón-Grao hubiésemos empleado la palabra "anarquía" como sinónimo de desbarajuste, desorden, caos, equívocas acepciones que le habían sido atribuidas por la vieja España burguesa.

Desde luego, el "lapsus" es evidente. La razón de este desliz no radica en el supuesto de que la formación cultural y política de quienes hoy escribimos HERALDO DE CASTELLÓN nos haga arrastrar el pesado lastre de tan palmarios errores. De sobra sabemos que el ideal anarquista es una forma de gobierno practicable y constructiva, muy contraria a lo que la vulgar acepción burguesa quiso dar a entender.

Todo esto tiene una explicación fácil, sobradamente comprensible para quien esté medianamente familiarizado con una redacción de un diario. La diversidad de temas que un redactor tiene que abordar al cabo de cada jornada y la velocidad con que los originales tienen que ser redactados no permiten siempre depurar la redacción hasta los deseables extremos que quisiéramos alcanzar.

Una frase deslizada al correr vertiginoso de la máquina. Nada más. Con esta aclaración quedarán plenamente satisfechos nuestros amables visitantes.

TOMAS COLON MAMPTEL

Se complace en participar a su clientela y público en general, que tras una ausencia prolongada, ha vuelto a reintegrarse a su Clínica Dental, en Plaza Republicana, 8-bajos.

CONSEJO PROVINCIAL

Hoy no ha habido sesión

Hoy no ha celebrado sesión este Consejo Provincial por enfermedad de algunos Consejeros y por encontrarse en Valencia su presidente, Hernández Merlos, que en calidad de consejero municipal está gestionando en aquella capital, asuntos relacionados con los refugios.

Probablemente la sesión tendrá lugar el próximo lunes, a la hora de costumbre.

Teatro Municipal

ESPECTACULO, TRIO MORENO

De excelente merece calificarse el espectáculo de "arte menor" que ayer empezó sus actuaciones en el Teatro Municipal, por su variedad, amenidad y atracción.

Entre el gran surtido de números diversos que nos ofrecieron y que forman un conjunto muy estimable, destacan; el "Trio Moreno", de positivo prestigio, que han arraigado bien en la simpatía de nuestro público y "Pirulez", el humorista "en serio", ya celebrado en Castellón, donde tan pocos cultivadores de este género han conseguido el aplauso caluroso.

Y es que el ingenio y la gracia personal de este caricato y parodista distan mucho de esa pléyade de "salteadores de escenarios", sin pizca de arte y de vergüenza.

Junto a estos dos números, hay otros también de mérito, como Elvirita Vendrell, tiple ligera que posee una magnífica voz de cadencioso matiz y pulcra sonoridad, que la hace todavía más agradable la simpatía personal de esta cantante, cuyo éxito en su primer debut debe servirle de estímulo para futuras superaciones.

Merecen también destacarse los Hermanos Aragón, pequeños "clowns" que nos dieron un poco de circo auténtico, por su comicidad, destreza en el manejo de instrumentos musicales y buena escuela, los cuales alternaron luego con "Rocio", precoz bailarina de calidad tan excelente que ya quisieran alcanzar, muchas mayorcitas que presumen.

También catalogó el público entre los números de su predilección a las gentiles bailarinas y canzonetistas "Hermaas Torres".

Completan el espectáculo, "Loli-And-Balles, elegante pareja de baile; "Ojos Negros", intérprete de bailes americanos, Marujita Mari, bailarina y el baritono Pepe Ballesteros.

La actuación tuvo como colofón un final de fiesta por todos los elementos de la agrupación, que nosotros titularíamos "desbarajuste andaluz..."

Habrà que ensayar eso un poco. En justicia, el espectáculo; en su género, destaca de las vulgaridades al uso y abuso, mereciendo ser elogiado.

Información judicial

Tribunal Popular

JUICIOS, ORALES

Hoy se ha reunido el Tribunal Popular en pleno, acordando el señalamiento de los siguientes juicios orales:

Día 13 a las diez de la mañana, sobre auxilio a la rebelión, contra Manuel Clausich Sebastián, en causa procedente del Juzgado Especial núm. 1.

Día 14 a la misma hora que el anterior, contra Julián García Cebrián, por tenencia ilícita de armas, procedente del Juzgado de Instrucción de la capital.